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Abstract

        
The cases of two patients with transient pseudohypoaldosteronism due to an up to this point unrecognized obstructive renal disease are reported. Both girls presented with a severe salt-losing episode in early infancy mimicking congenital adrenal hyperplasia. Extensive endocrinologic work-up revealed markedly elevated plasma-aldosterone levels. Clinical and laboratory data were consistent with transient pseudohypoaldosteronism. Sonographic and radiological investigation showed in both children a vesicoureteral reflux of differing grades. After therapy of the electrolyte-imbalance and recovery, one of the children required surgical treatment of vesicoureteral reflux.


      
        
Zusammenfassung

        
Das Krankheitsbild des ,,transienten Pseudohypoaldosteronismus" auf dem Boden einer renalen Obstruktion wird anhand von zwei Kindern dargestellt. Beide Mädchen zeigten ein schweres Salzverlustsyndrom (Hyperkaliämie und Hyponatriämie) in der frühen Säuglingsperiode mit der primären Verdachtsdiagnose einer kongenitalen Nebennierenhyperplasie.


        
 Die endokrinologische Abklärung zeigte eine isolierte Erhöhung des Plasmaaldosterons. In Zusammenhang mit der Klinik und den Labordaten wurde die Diagnose eines transienten Pseudohypoaldosteronismus gestellt. Die sonographische und radiologische Abklärung ergab bei beiden Kindern einen bis zu diesem Zeitpunkt nicht bekannten vesikoureteralen Reflux. Nach erfolgter symptomatischer Therapie wurde bei einem der Kinder der Reflux chirurgisch saniert.


      

Key words

Electrolyte disorders - Pseudohypoaldosteronism - Transient pseudohypoaldosteronism - Obstructive renal disease
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